

Reto, evitar que la euforia se convierta en descontento: Coutiño

La debilidad que muestra la economía mexicana está frenando la euforia en los mercados financieros locales, dijo Alfredo Coutiño.

De acuerdo con el director para América Latina de Moody's Analytics, el optimismo en los mercados se ha sustentado en la reacción favorable de los inversionistas en torno a las expectativas de que se pongan en marcha las reformas estructurales en el país.

Sin embargo, subrayó que los últimos indicadores económicos han sido desalentadores y esto es un recordatorio para

los mercados, de que nada ha cambiado estructuralmente en la economía para que se justifique el exagerado optimismo observado en los inversionistas.

En los últimos meses se observaron cuantiosos flujos del exterior hacia los mercados de dinero y accionario.

De diciembre a enero el principal indicador bursátil de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) presentó una ganancia de 8.23 por ciento, pero en febrero frenó su rally y en el mes acumula una pérdida de 3.3 por ciento.

En el mercado de dinero la participación de extranjeros se

elevó en 141 mil millones de pesos entre diciembre y enero, pero en las primeras semanas de febrero arrojó un resultado negativo. Un desempeño similar muestra el peso, con una apreciación en el primer periodo y volatilidad y depreciación en febrero.

"Finalmente, el exceso de euforia mostrado por los mercados está cediendo terreno y sus participantes están volviendo a la realidad, una realidad económica que no ha cambiado para el país", acotó Coutiño.

Señaló que la respuesta de los inversionistas se basó en

esperanzas de cambio, por lo que alertó que si éstas no se materializan, los flujos de capital podrían revertirse.

"Dado que los mercados están finalmente volviendo a la realidad, es imperativo que la nueva administración trabaje a marcha forzada en la materialización de tan ansiado cambio estructural", apuntó en un reporte.

Los mercados, dijo, son impacientes y no esperan, por lo que el gran reto es evitar que la euforia que presentaron se convierta en descontento y desilusión.

Indicó que si bien la posibilidad de que se aprueben las reformas va a propiciar que los capitales del exterior sigan fluyendo hacia el país, éstos serán principalmente especulativos.

Opinó que aun con un recorte en la tasa de interés de fondeo los capitales especulativos seguirán entrando, atraídos por las ganancias de revaluación en el tipo de cambio.

De esta manera, consideró que el uso de una mayor flexibilidad monetaria para lidiar con la entrada de inversión de cartera no es el instrumento más efectivo. (Eduardo Jardón) 